

Реферат (аннотация)

Диссертация на 134 стр., 1 рис., 13 таб., 1 диаграмма, 66 источников.

Тема магистерской диссертации: «Формирование у будущих психологов готовности к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях».

Актуальность темы исследования: актуальность выбранной темы заключается в дефиците профильных учебных заведения для психологов экстремального профиля.

Объект: процесс подготовки будущих психологов к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях.

Предмет: психолого-педагогические условия формирования готовности будущих психологов к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях.

Цель работы: теоретически обосновать и разработать психолого-педагогические условия по подготовке будущих психологов к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях, апробировать и проверить их результативность в ходе экспериментальной работы.

Задачи работы:

1. Проанализировать психолого-педагогическую литературу по теме исследования.
2. Произвести диагностику актуального состояния готовности будущих психологов к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях.
3. Разработать и апробировать психолого-педагогические условия по формированию готовности будущих психологов к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях.
4. Проанализировать и интерпретировать полученные результаты.

Гипотеза: работа по формированию готовности будущих психологов к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях будет результативна, если:

- организована в пространстве студенческого психологического добровольческого отряда;
- разработана и реализована программа занятий, направленная на последовательно-поэтапное формирование компонентов готовности;
- использованы формы активного практического обучения, предполагающие создание ситуаций, максимально приближенных к чрезвычайным.

Методы исследования следующие:

- теоретические: анализ, обобщение научной литературы по исследуемой теме.
- эмпирические: наблюдение, интервью, тестирование.

Научная значимость исследования:

- раскрыта сущность и содержание понятия «готовность психолога к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях»;
- разработана и апробирована программа психолого-педагогической работы по формированию у будущих психологов готовности к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях.

Практическая значимость исследования:

- реализована программа психолого-педагогической работы по формированию у будущих психологов готовности к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях;
- экспериментально доказана результативность психолого-педагогических условий формирования у будущих психологов готовности к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях.

Результаты исследования: апробированы и внедрены в процесс подготовки будущих психологов к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях в условиях студенческого психологического добровольческого отряда на базе Сибирского филиала «Центра экстренной психологической помощи МЧС России».

Результаты исследования представлены на XI Международной научной конференции «Образование и социализация личности в современном обществе» и опубликованы:

Кузнецова Е.В., Черкасова Ю.А. Подготовка будущих психологов к профессиональной деятельности в чрезвычайных ситуациях в условиях студенческого психологического добровольческого отряда. // Молодежь и наука XXI века: материалы XI Международной научной конференции студентов, аспирантов и молодых ученых. Красноярск, 5-7 июня 2018 г. (Электронное издание).

Результаты исследования представлены на конференции «Школа молодых ученых и специалистов МЧС России 2018» и опубликованы:

Кузнецова Е.В. Формирование у студентов- психологов представлений о готовности к деятельности по предотвращению чрезвычайных ситуаций // Школа молодых ученых и специалистов МЧС России 2018: материалы Всероссийской конференции курсантов, студентов, магистров, аспирантов, молодых ученых и преподавателей ВУЗов, сотрудников научных организаций МЧС России. Москва, ФГБОУ ВО Академия государственной противопожарной службы ГПС МЧС России, 4-8 июня 2018 г. (Электронное издание).

Abstract (abstract)

The thesis for 134 pages, 1 figure, 13 tables, 1 chart, 66 sources.

Theme of the master's thesis: "Formation of future psychologists readiness for professional activities in emergency situations."

The relevance of the research topic: the relevance of the chosen topic is the lack of specialized educational institutions for psychologists of extreme profile.

Object: the process of preparing future psychologists for professional activities in emergency situations.

Subject: psychological and pedagogical conditions for the formation of readiness of future psychologists for professional activities in emergency situations.

The purpose of the work is to theoretically substantiate and develop the psychological and pedagogical conditions for preparing future psychologists for professional activities in emergency situations, to test and test their effectiveness in the course of experimental work.

Objectives of work:

1. Analyze the psychological and pedagogical literature on the research topic.
2. To diagnose the current state of preparedness of future psychologists for professional activities in emergency situations.
3. Develop and test the psychological and pedagogical conditions for forming the readiness of future psychologists for professional activities in emergency situations.
4. Analyze and interpret the results.

Hypothesis: work on forming the preparedness of future psychologists for professional activities in emergency situations will be effective if:

- organized in the space of a student psychological voluntary unit;
- developed and implemented a program of classes aimed at consistently-step-by-step formation of the components of readiness;

- forms of active practical training were used, suggesting the creation of situations that are as close as possible to emergency situations.

The research methods are as follows:

- theoretical: analysis, generalization of scientific literature on the topic under study.

- empirical: observation, interview, testing.

Scientific significance of the research:

- the essence and content of the concept "the readiness of the psychologist to professional activity in emergency situations" is revealed;

- developed and tested a program of psychological and pedagogical work on the formation in future psychologists of readiness for professional activities in emergency situations.

Practical significance of the study:

- the program of psychological and pedagogical work on formation in the future psychologists of readiness for professional activity in emergency situations is realized;

- the effectiveness of the psychological and pedagogical conditions of the future psychologists' readiness for professional activity in emergency situations has been experimentally proved.

Results of the research: approved and implemented in the process of preparing future psychologists for professional activities in emergency situations in the conditions of a student psychological volunteer unit on the basis of the Siberian branch of the Center for Emergency Psychological Aid EMERCOM of Russia.

The results of the research are presented at the 11th International Scientific Conference "Education and socialization of the individual in modern society" and published:

Kuznetsova EV, Cherkasova Yu.A. Preparation of future psychologists for professional activities in emergency situations in a student psychological volunteer unit. // Young people and science of the XXI century: materials of the XI

International scientific conference of students, graduate students and young scientists. Krasnoyarsk, June 5-7, 2018 (Electronic Edition).

The results of the research are presented at the conference "School of Young Scientists and Specialists of the Ministry of Emergencies of Russia 2018" and published:

Kuznetsova E.V. Formation of students' ideas about readiness for emergency prevention activities // School of Young Scientists and Specialists of the Ministry of Emergency Measures of Russia 2018: materials of the All-Russian Conference of Cadets, Students, Masters, PhD students, young scientists and university teachers, researchers of EMERCOM organizations. Moscow, FGBOU VO Academy of State Fire Service of the State Fire Service of the Ministry of Emergencies of Russia, June 4-8, 2018 (Electronic Edition).